
Primero estudios y proyectos, después obras 
Patricia Olguín Flores  

Notiecos/Colima 
    En proceso las licitaciones para los proyectos del Consejo para el Desarrollo 
Integral de la Zona Metropolitana que se aprobaron a principios de año, de tal 
forma que será en los primeros meses del próximo año cuando se puedan ver 
aterrizados y en construcción algunas obras. 
    La directora del Instituto de Planeación para el municipio de Colima, Gisela 
Irene Méndez, de los proyectos, especialmente estudios, mencionó el plan 
integral de movilidad urbana sustentable de la zona metropolitana, lo que dará 
el sistema integral de transporte público. 
    Agregó el proyecto de ordenamiento de la zona metropolitana de Colima, 
que incluye la actualización de los programas de desarrollo urbano de todos los 
centros de población que integran esta zona, Colima, Comala, Cuauhtémoc, 
Coquimatlán, Villa de Álvarez y algunas localidades cercanas. 
    Asimismo, mencionó la actualización de la cartografía urbana de la zona, del 
que se espera salga el fallo de la licitación en esta semana; asimismo el plan de 
manejo y recuperación de los cauces urbanos, estudio hidrológico que permitirá 
hacer proyectos ejecutivos en los ríos, restaurar y recuperar algunos, sobre 
todo en la zona centro de las zonas urbanas. 
    Añadió el proyecto de compra de maquinaria para traslado de residuos, “al 
parecer se comprarán cinco camiones, dependiendo del proceso de licitación 
para distribuirse en los cinco municipios, así como la compra de patrullas para 
las policías municipales y para vialidad en el caso de Colima. 
    “Aún falta que se reúna de nuevo el Consejo para dictaminar un paquete de 
proyectos que se deben etiquetar. Son aproximadamente ocho millones de 
pesos que hace falta por etiquetar, esperamos que el Gobierno del Estado 
pueda abrir la convocatoria para el Consejo”. 
    De manera general, dijo que fueron casi 32 millones de pesos los que se 
aprobaron para zonas metropolitanas, del que se está aplicando casi el 70% 
para estudios, el resto se está destinando para compra de maquinaria. 
    “Debemos destacar que la zona de Colima y Villa de Álvarez es la única a 
nivel nacional que invierte primero en estudios y proyectos y después en 
obras”. 
    Señaló, finalmente, que los ocho millones de pesos restantes, se está 
negociando Gobierno del Estado y los ayuntamientos involucrados, para definir 
las obras que se desarrollarán con ello, “lo importante es que desarrollamos 
este año las justificaciones técnicas de las obras de infraestructura, 
especialmente para transporte que se van a realizar el próximo año. 
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